



Betriebsanleitung für Wachsschmelzer Tixor-Malam



Bild zeigt die EU-Version mit EU-Stecker

Ausgabedatum:

08/2026

Originalbetriebsanleitung





**Bitte lesen Sie zuerst die Anleitung
bevor Sie das Gerät auspacken!**

Inhaltsverzeichnis:

1. Lieferumfang
2. Einsatzgebiet
3. Technische Daten
4. Inbetriebnahme
5. Bedienung
6. Pflege / Wartung / Reparatur
7. Erweiterte Sicherheitshinweise





1. Lieferumfang:

Wachsschmelzer Tixor-Malam

Typ 578

2. Einsatzgebiet:

Geeignet für Hobby und Basteln. Diese Anleitung bitte vor dem Benutzen genau durchlesen und mit dem Wachsschmelzer aufbewahren. Das Einhalten nachfolgender Hinweise erlaubt ein gefahrloses Batiken mit Tjanting bzw. Batikkännchen und Pinsel. Seit Jahren bewährtes Gerät mit 0,3 Liter fassender Schmelzpfanne und stufenlosem Temperaturregler. Die 6 Randöffnungen ermöglichen das Zurückfließen des Wachses von der Überlaufrinne in die Pfanne. Jedes Gerät wurde vor der Auslieferung auf seine Funktion geprüft.

3. Technische Daten:

Anschlusswert:	230V~/ 300 W, 1,3A
Außenmaße L x B x H:	ca. 200 x 160 x 100 mm
Größe Schmelzpfanne:	Ø 160 mm mit 0,3 Liter Inhalt
Max. Temperatur:	ca.135°C
Nettogewicht:	ca. 600g
Sicherheit:	Temp.-Schmelzsicherung gegen Überhitzen

4. Inbetriebnahme

Heben Sie den Wachsschmelzer beim Auspacken oder Transportieren stets an der Unterseite oder an den dafür vorgesehenen Griffen hoch. Heben Sie ihn nie an dem Elektrokabel oder am Elektroanschluss an.

Entfernen Sie vor Inbetriebnahme das komplette Verpackungsmaterial.

Entfernen Sie entflammbare Medien aus dem Umfeld. Den Wachsschmelzer nicht in der Nähe von leicht entflammbaren oder explosiven Materialien in Betrieb nehmen. Achten Sie bei der Platzierung darauf, dass es Ihnen im Notfall möglich ist, den Wachsschmelzer schnell auszuschalten oder vom Stromnetz zu trennen.



5. Bedienung:

- Der stufenlosen Temperaturregler ermöglicht das Flüssighalten des Wachses in verschiedenen Temperaturen. Maximale Temperatur ca. 135°C.
- Die gebräuchlichste Arbeitstemperatur erreicht man bei einer Einstellung des Temperaturreglers im Skalenbereich 6.
- Bei Temperatur-Reglerstellung 0 ist die Heizung des Geräts ausgeschaltet.
- Das tropfenlose Batiken mit Tjanting bzw. Batikkännchen gelingt am besten wenn die Wachsmenge die Minimummarke der Schmelzpfanne nicht übersteigt.
- Um mit dem Pinsel zu arbeiten, kann nach beliebigen Wachs nachgefüllt werden.
- Das Abstreifen erfolgt am Innenrand.
- Das Abschmelzen des Wachses an der Schmelzpfannenwand erlaubt ein Nachfüllen ohne Temperaturverlust.

6. Pflege / Wartung / Reparatur:

Vor jedem Arbeitsbeginn sollten Wachsrückstände im kalten Zustand mit einem Lappen entfernt werden.

Wenn Sie optische Veränderungen oder Beschädigungen feststellen darf das Gerät nicht weiter benutzt werden und muss in unserem Werk kontrolliert werden. Der Wachsschmelzer darf nicht mechanisch geöffnet werden. Bei Defekten oder sonstigen Problemen wenden Sie sich bitte an Ihren Verkäufer.

7. Erweiterte Sicherheitshinweise

- Gerät und Schmelzgut werden funktionsbedingt sehr heiß, deshalb zur Vermeidung von Verbrennungsgefahr nicht in heißem Zustand tragen.
- Nach dem Abschalten abwarten bis Gerät und Schmelzgut erkaltet sind.
- Gerät nur an den Haltegriffen tragen.
- Niemals in Wasser tauchen, auch nicht in ausgestecktem Zustand.
- Zum Reinigen in kaltem Zustand Wachsrückstände mit einem Tuch abwischen.
- Gerät nie unbeaufsichtigt betreiben, insbesondere Fernhalten von Kindern.
- Gerät ist durch spezielle Verschraubung gegen das Öffnen gesichert.
- deshalb keinesfalls Versuchen das Gerät zu öffnen.
- Das Gerät ist nicht gedacht für die Benutzung durch Kinder.
- Nur zur Verwendung mit Wachs vorgesehen, bitte keine anderen Materialien mit dem Wachsschmelzer erhitzen.
- Bei Defekten oder sonstigen Problemen wenden Sie sich bitte an Ihren Verkäufer.
- Elektronische Geräte sind entsprechend der Richtlinie über Elektro- und Elektronik-Altgeräte über die örtlichen Sammelstellen für Elektronik-Altgeräte zu entsorgen.
- Gefahrloses Arbeiten mit Ihrem Wachsschmelzer ist nur möglich, wenn Sie die Bedienungsanleitung und die Sicherheitshinweise vollständig lesen und die darin enthaltenen Hinweise strikt befolgen.
- Bewahren Sie die Sicherheitshinweise gut auf, bzw. halten Sie diese bei Gebrauch stets bereit.



Art Business Industrial Group GmbH
Waldstraße 8
72218 Wildberg
Germany





ABIG – Art Business Industrial Group GmbH | Waldstraße 8 | 72218 Wildberg

**EU-Konformitätserklärung nach
Maschinenrichtlinie 2006 / 42 / EG Anhang
II 1.A**



Produktbezeichnung:

Wachsschmelzer Tixor-Malam
Typ 578

Name und Anschrift des Herstellers:

Art Business Industrial Group GmbH
Waldstraße 8
72218 Wildberg
Germany

**Die oben beschriebenen Produkte erfüllen folgende
Harmonisierungsrechtsvorschriften der Union:**

2014/35/EU (Niederspannungsrichtlinie)
2014/30/EU (EMV)
2011/65/EU (RoHS)

Folgende harmonisierte Normen wurden angewandt:

DIN EN 60335-1 (07.2024)
DIN EN IEC 61000-6-1 (11.2019), DIN EN IEC 61000-6-3 (06.2022)

Die alleinige Verantwortung für die Ausstellung dieser Konformitätserklärung trägt der Hersteller. Der Unterzeichner der Erklärung ist bevollmächtigt, die relevanten technischen Unterlagen zusammenzustellen. Die Anschrift entspricht der angegebenen Herstelleradresse.

(Unterschrift)

Florian Proß, Christian Proß, Geschäftsführung
01.08.2026, Wildberg / Germany



Operating Instructions for Batic wax pot "tixor malam"



Picture shows the EU-Version with EU Plug

Version:
08/2026

Translation of Original Operating Instructions





**Please read these instructions before
you unpack the controller!**

Table of Contents:

1. Scope of Delivery
2. Application
3. Specifications
4. Commissioning
5. Operation
6. Care / maintenance / Servicing
7. Further safety information





1. Scope of Delivery

Electric Batic Wax Pot Tixor-Malam

Type 578

2. Application

Suitable for hobbies and crafts. Please read these instructions carefully before use and keep them with the wax pot. Following the instructions below allows safe batik work with a tjanting, batik pot or brush. A proven device for many years, with a 0.3 litre melting pan and continuously adjustable temperature control. The 6 openings around the edge allow the wax to flow back from the overflow channel into the pan. Every device was tested for proper operation before delivery.

3. Specifications

Voltage:	230V~/ 300 W, 1,3A
Dimensions L x W x H:	approx. 200 x 160 x 100 mm
Dimensions melting pan:	Ø 160 mm mit 0,3 Liter Inhalt
Maximum temperature:	approx.135°C
Net weight:	approx. 600g
Safety:	Thermal fuse to prevent overheating

4. Commissioning

When unpacking or transporting the wax pot, always lift it with the carrying handles. Never lift it by the electrical cable or the electrical connection. Remove all packaging material before commissioning.

Remove flammable materials from the surrounding area. Do not operate the wax pot near highly flammable or explosive materials. When positioning the device, make sure that you can quickly switch off the wax pot or disconnect it from the power supply in an emergency.



5. Operation

- The continuously adjustable temperature control allows the wax to be kept liquid at different temperatures. Maximum temperature approx. 135°C.
- The most commonly used working temperature is reached with the temperature control set to scale position 6.
- At temperature control position 0, the heating of the device is switched off.
- Drip-free batik work with a tjanting or batik pot works best when the amount of wax does not exceed the minimum mark in the melting pan.
- When working with a brush, wax can be added as required.
- Wiping off is done at the inner edge.
- Melting the wax on the wall of the melting pan allows refilling without loss of temperature.

6. Care / Maintenance / Servicing

Before starting work, wax residues should be removed with a cloth while the device is cold.

If you notice any visual changes or damage, the device must no longer be used and must be inspected at our factory. The wax pot must not be opened mechanically. In the event of defects or other problems, please contact your dealer.

7. Further safety information

- The device and the material being melted become very hot during operation. To avoid the risk of burns, do not carry the device while it is hot.
- After switching off, wait until the device and the melted material have cooled down.
- Carry the device only by the carrying handles.
- Never immerse the device in water, even when it is unplugged.
- For cleaning, wipe off wax residues with a cloth when the device is cold.
- Never operate the device unattended; keep it away from children in particular.
- The device is secured against opening by special screws.
- Never attempt to open the device.
- The device is not intended for use by children.
- The device is intended for use with wax only. Do not heat any other materials with the wax pot.
- In the event of defects or other problems, please contact your dealer.
- Electronic devices must be disposed of via the local collection points for waste electrical and electronic equipment in accordance with the applicable directive.
- Safe operation of your wax pot is only possible if you read the operating instructions and safety information completely and strictly follow the instructions contained therein.
- Keep the safety information in a safe place and always have it available during use



Art Business Industrial Group GmbH
Waldstraße 8
72218 Wildberg
Germany





ABIG – Art Business Industrial Group GmbH | Waldstraße 8 | 72218 Wildberg

**EC declaration of conformity in accordance with
EC machinery directive 2006/42/EC Annex II 1.A**



Product Description:

Batic wax pot "tixor malam"
Type 578

The manufacturer / distributor:

Art Business Industrial Group GmbH
Waldstrasse 8
72218 Wildberg
Germany

**The products described above comply with the following Union harmonization
legislation:**

2014/35/EU (Low voltage directive)
2014/30/EU (EMV)
2011/65/EU (RoHS)

The following harmonized standards were applied:

DIN EN 60335-1 (07.2024)
DIN EN IEC 61000-6-1 (11.2019), DIN EN IEC 61000-6-3 (06.2022)

The manufacturer bears sole responsibility for issuing this declaration of conformity.
The signatory of the declaration is authorized to compile the relevant technical
documentation. The address corresponds to the manufacturer's address given.

(Signature)

Florian Proß, Christian Proß, CEOs
01.07.2025, Wildberg / Germany